

En Allemagne, la vente de poisson était jusqu'à récemment l'apanage des poissonniers, mais elle s'effectue maintenant de plus en plus dans les rayons des aliments des grands magasins et dans les supermarchés. À l'heure actuelle, les poissonniers dominent le marché allemand dans les secteurs du poisson frais et des produits fumés, tandis que les supermarchés ont le plus contribué au développement du segment du poisson congelé. Les magasins à rayons allemands, pour leur part, se concentrent surtout sur celui des aliments préparés et offrent des mets apprêtés de poisson et des spécialités fines. Voici les importations allemandes de homard et de langoustes pour 1993 : SH 0306.11, 118 400 kg pour une valeur de 5 487 000 DM; 0306.12.1, 366 900 kg d'une valeur de 5 565 000 DM; 0306.12.9, 16 100 kg d'une valeur de 491 000 DM; 0306.21, 50 900 kg d'une valeur de 1 943 000 DM; 0306.22, 853 900 kg d'une valeur de 15 349 000 DM; et 1605.3, 43 700 kg d'une valeur de 1 960 000 DM. L'aéroport de Francfort est le principal port d'entrée du homard vivant en Allemagne. Les grossistes, surtout ceux de Hambourg, sont les principaux distributeurs de ces produits. Les poissonniers dominent les secteurs du poisson frais et des produits fumés, tandis que les supermarchés ont le plus contribué au développement du marché du poisson congelé. Les magasins à rayons se concentrent quant à eux sur les produits haut de gamme et offrent des mets apprêtés de poisson et des spécialités fines. Il n'y a pas en RFA de marché central du poisson qui dicte les prix et qui serve de plaque tournante de la distribution; néanmoins, la plupart des importateurs allemands sont établis à Hambourg et à Bremerhaven. L'Allemagne est un importateur net de produits du homard. La consommation de produits de la pêche haut de gamme a connu une poussée ces dernières années, plus particulièrement dans les restaurants, car les Allemands prennent plus souvent leurs repas à l'extérieur. Les deux tiers du homard consommé en RFA le sont au restaurant, le reste l'étant à la maison. Les revenus élevés dont jouissent les Allemands font de la RFA un excellent marché pour le homard; plus particulièrement, les perspectives y sont très bonnes pour des produits de luxe tels les crevettes, les crustacés et les poissons d'eau douce. De plus, n'oublions pas que les consommateurs moins fortunés de l'ex-RDA entretiennent une demande considérable pour les produits de la pêche moins coûteux. Les exportateurs canadiens de homard devraient envisager de participer à deux des événements de promotion commerciale en Allemagne, ANUGA et la foire du poisson de Brême.

GRÈCE

La Grèce, entourée par la mer sauf au nord, n'en est pas moins un importateur net de poisson et constitue un bon marché d'exportation pour nombre de poissons et fruits de mer. Les représentants et importateurs grecs de poisson, établis de longue date, entretiennent de bonnes relations commerciales avec les fournisseurs étrangers. Le homard est en Grèce un produit coûteux : il se vend environ 35 \$ US le kilo au marché et plus de 60 \$ le kilo au restaurant. Si les pêcheries intérieures en produisent de petites quantités, il reste que la plupart des produits sont importés. Selon la statistique grecque, 17 837 kg de homard et de langouste ont été importés en 1991 (pour une valeur de 258 037 \$ US), ces importations atteignant 23 030 kg de janvier à septembre 1992, réparties comme suit : SH 0306.11, 2 742 kg; 0306.12, 18 220 kg; 0306.22, 1 956 kg; et 1605.3, 112 kg. Le homard et la langouste importés en Grèce proviennent le plus souvent du Canada, de France, d'Italie, du Royaume-Uni, des Pays-Bas, du Danemark et des États-Unis. À l'occasion, de petites quantités sont importées du Maroc, de Mauritanie, du Ghana, de Tanzanie, de Norvège, de l'Inde, d'Islande, des Philippines et même d'Albanie. Il y a en Grèce un bon potentiel pour les queues de homard congelées de 10 à 12 oz, à condition que le prix à quai soit inférieur à 25 \$ US le kilo. La région d'Athènes est bien pourvue en entrepôts frigorifiques, tout comme le sont les autres grandes villes du pays. Il n'y a pas vraiment de problèmes pour les fournisseurs étrangers à faire transporter leurs expéditions jusqu'à leur destination finale en Grèce, aussi éloignée de la capitale soit-elle. Dans une perspective à long terme, le marché grec offre des débouchés intéressants aux exportateurs de homards vivants et de produits congelés.

IRLANDE

En Irlande, la consommation annuelle de poisson par habitant était en 1991 d'environ 8,03 kg; la consommation de homard par les ménages irlandais peut être qualifiée de très modeste. Pays maritime doté d'une industrie de la pêche importante, l'Irlande a enregistré en 1993 des débarquements de homard européen de 470,3 tonnes, en baisse de 14,4 % par rapport aux 549 tonnes débarquées en 1992. Une proportion élevée des prises irlandaises est réexportée vers le marché français, si bien que les prix du homard sur le marché irlandais sont pour ainsi dire dictés par ceux du marché de Paris.

Débarquements irlandais de homard

	1990	1991	1992	1993
Tonnes métriques	553,2	614,9	549,0	470,3

Source : Ireland Department of Marine